

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, 3. Pedro Muñoz, 7, de 3 m. á 3 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Jueves 18 de Agosto de 1892

NÚM. 537.

## Se alquila

Un piso principal independiente con todas las comodidades; agua de fuente, jardín espacioso, luz de gas y azotea, Hospital 1.

Darán razon Piedad 34 pral.

## El cólera

### En Rusia

Dice el corresponsal de *The Times* en San Petersburgo que, según los datos recibidos en el ministerio del Interior de Rusia, el número de defunciones producidas por el cólera hasta el día 1.º del actual es de 23.919.

Sin duda, como ocurre siempre en tiempos de epidemia, las autoridades y los funcionarios no han tenido noticia de todos los casos ocurridos, especialmente de los registrados en localidades pequeñas y alejadas de los grandes centros de población, y el corresponsal de *The Times* supone, no sin fundamento, que las listas de defunciones son incompletas, y calcula que han fallecido lo menos 25 mil personas á consecuencia de la infección solamente en la Rusia europea.

### En Francia

El consejo sanitario del país vecino ha dado por terminada la epidemia en París y en sus alrededores, endosándola, con gran frescura, á Malta y á Valencia, aunque, respecto á nosotros, con grandes reservas y sólo á título de rumores no confirmados. Esa declaración, que equivale á un *Te Deum*, no ha sido obstáculo para que estalle la epidemia en Pontoise, donde han ocurrido ya cinco defunciones.

En el informe de Mr. Proust, que tanta polvareda ha levantado por las arbitrarias indicaciones que se hacen en el mismo sobre Malta y Valencia, existen datos que importa reproducir, porque confirman plenamente las observaciones hechas en Valencia en 1885. El cólera va con el agua: esta es la conclusión de las observaciones hechas en París, donde ha existido inmunidad absoluta para toda la comarca que consume las aguas del Marne y del Oise. Sólo ha sufrido la región que consume las aguas del Sena, y ha hecho la epidemia más estragos allí donde el consumo de esa agua ha sido mayor. Sonnois, inmediato á Argenteuil, no bebe agua del Sena y no ha tenido cólera; Argenteuil consume el agua del Sena, y allí ha hecho estragos. En el ejército y en las grandes administraciones donde sólo se ha bebido agua de manantial ó hervida, no ha habido un solo caso de cólera.

## El Cardenal Monescillo

### Preparativos

Toledo 13.

En estos momentos empieza á notarse extraordinaria animación con motivo de la próxima llegada del cardenal Sr. Monescillo.

Las comisiones, corporaciones y autoridades recorren algunas calles, preparándose para la recepción.

El público es numerosísimo.

La bajada de la estación presenta animadísimo aspecto á causa de los muchos carruajes.

Hace poco se recibió noticia telegráfica anunciando que el Sr. Monescillo hará esta misma tarde su entrada oficial en el templo primado.

La plaza está adornada. En ella, en los edificios públicos, y particulares, y en la fachada y torre de la catedral hay farolillos de color, preparados para la iluminación de esta noche.

### En la estación

Toledo 13.

Mucho antes de la hora señalada para la llegada del tren, la estación y los alrededores de la misma están ocupados por un gentío inmenso.

En la estación está un piquete de tropa y la música, dirigida por el conocido maestro Sr. Pintado, con objeto de hacer los honores al cardenal.

A las cinco están ya en la estación todos los elementos militares, eclesiásticos, judiciales y administrativos que residen en Toledo; los gobernadores civil y militar, delegados de Hacienda, Ayuntamiento en pleno, profesores de la Academia militar, comisiones de la reserva y artillería, clero parroquial, claustro del Instituto, colegio de abogados, juzgados de primera instancia y municipal, capellanes de los conventos, seminarios mayor y menor, hermandades, colegio de notarios, etc., etc.

Entre las hermandades está la de Nuestra Señora de la Cabeza con estandartes de seda blanco y azul y la música de la ermita en que celebra sus cultos.

Esta hermandad fué reconstituida con el estipendio de los sermones que predicaba aquí el Sr. Monescillo cuando era beneficiado.

Luego siguió auxiliándola eficazmente desde las distintas sedes que ocupó.

También lleva un estandarte de mucho gusto la hermandad de Jesús Nazareno, de que es hermano el cardenal.

### La llegada

A las cinco y veinticinco minutos llega á la estación de Toledo el tren que conduce al cardenal Monescillo, que es saludado con disparo de cohetes y con vivas ruidosísimos.

En el momento de detenerse el tren aparece en la ventanilla el prelado y bendice á la concurrencia.

Acompañan al nuevo primado comisiones del cabildo, de la Diputación y del Ayuntamiento.

El gobernador civil es el primero que saluda al cardenal Monescillo, subiendo al coche ocupado por éste.

Como todos quieren ser los primeros en ver al prelado, la gente se amontona de tal manera que el paso por la estación y la salida de ésta se hacen sumamente difíciles.

### Entrada en Toledo

Por fin, y merced á un piquete de la Guardia civil que precede al cardenal, éste puede ocupar un carruaje, en el que le acompañan el alcalde, el deán y el familiar.

En otro carruaje, que sigue inmediatamente al del Sr. Monescillo, van los gobernadores civil y militar, y en otros cincuenta coches las comisiones é invitados.

Acto seguido se emprende la subida por la carrera, que está adornada con mastiles coronados de gallardetes y cubierta de toldos hasta el Zocodover.

Entre tanto, ensordecen los aires el repique de las campanas y el disparo de bombas y voladores.

### Ante la puerta del Perdon

La comitiva llega á la puerta del Perdon, que está engalanada con los tapices que formaron la tienda de los Reyes Católicos en el campamento de Santa Fé, y que tienen esta leyenda: *Tanto monta*.

El cardenal se pone entonces de rodillas y jura en manos del deán, gobernador de la diócesis.

Entre tanto, el órgano y la orquesta preludian el *Te-Deum*.

### En la catedral

A los acordes de la orquesta y del órgano, entra el prelado procesionalmente en la catedral, precedido de las mangas parroquiales, rodeado del clero y seguido del pueblo, que se precipita á los pies de Su Eminencia para besar el anillo.

La catedral presenta un aspecto indescriptible.

Una inmensa multitud llena sus amplias naves.

El cardenal, que no puede ocultar su emoción, avanza lenta y majestuosamente hasta las gradas del altar mayor.

Allí se arrodilla sobre un reclinatorio y ora durante algunos minutos.

Luego termina las oraciones que siguen al *Te Deum* y ocupa su sillón, y el clero catedral y colegial desfila delante del prelado, besando el anillo pastoral.

### La plática del cardenal

Toledo 13.

Pocos momentos después, el Sr. Monescillo da la bendición episcopal y se dirige al púlpito del lado de la Epístola, desde donde pronuncia una plática breve, pero muy cariñosa, sentida y elocuente.

La plática puede resumirse en estas palabras:

«La paz sea con vosotros, amados hijos míos, y gloria al Dios de los cielos.

»Al venir por la bondad del Señor á tomar sobre mis débiles hombros la carga de dirigir por el camino de salvación, os encargo que os mantengáis firmes en la fé de nuestros mayores y me ayudeis con vuestras oraciones.

En la fé consiste alcanzar victoria del mundo y contra el mundo. Por la fé, armonizada con la razón, triunfa contra las seducciones y los malos ejemplos y lecturas perniciosas.

Al cabo de treinta y un años vuelvo á poner personalmente á los pies de la imagen de la benditísima y piadosísima Virgen del Sagrario mi corazón, mi entendimiento y todas las energías que quedan en mi ser.»

El cardenal concluye con una invocación á María, diciendo:

(*Monstra te esse Matrem*) é implorando para el pueblo toledano la bendición de la Virgen y la del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Bajando luego del púlpito visita la capilla de la Virgen del Sagrario, donde ora algunos minutos, y luego se da por terminada la función religiosa.

### Recepcion en Palacio

Toledo no recuerda haber presenciado un espectáculo semejante al de hoy en anteriores entradas de arzobispos primados.

Al salir el Sr. Monescillo de la catedral tocan la marcha real las músicas que están en la Plaza del Ayuntamiento, donde se levanta el palacio arzobispal, que está completamente lleno.

La ovación que el pueblo hace al cardenal Monescillo es indescriptible.

Al llegar el arzobispo á palacio empieza la recepción por este orden: Cabildo, Ayuntamiento presidido por el gobernador, autoridades militares, comisiones y cofradías.

### Misa de pontifical

Toledo 13.

En la solemnisima función religiosa que habrá el lunes en la catedral, el cardenal Sr. Monescillo celebrará misa de pontifical entero con asistencia de ocho dignidades mitradas y fausto igual al de la función de San Pedro en Roma.

### El incensario del acólito

El cardenal anunció que en la función del lunes incensará el altar con el incensario que manejaba cuando era acólito.

Como le dijeran que el incensario estaba muy viejo y deteriorado, contestó: —No importa; como esté.

### Personal de telégrafos

Los individuos del personal de telégra-

fos han trabajado como fieras, y dieron el enorme servicio que aflúa á la estación, á pesar de la deficiencia de medios.

### Expresion de gratitud

Debo gratitud por su concurso al distinguido periodista de esta localidad señor Moreno, al cura de San Jerónimo de Madrid Sr. Sánchez Barrios y al señor Ibáñez, director de la *Revista de Infantería*.

### Viajeros

A las nueve de la noche han llegado la duquesa de Medinaceli; la señorita de Gotier y el Sr. Rodriguez Correa.

La expedición tiene un fin artístico.

### Las ferias

Mañana comienzan las ferias.

Se espera que estén bien de ganado por haberse presentado bueno el año en esta zona.

## NOTICIAS

### Bibliográficas

Cuatro siglos se han cumplido ya desde que hubo en Europa un génio de intuición bastante poderosa para adivinar el secreto del Océano, y de heroísmo suficiente para arrostrar los peligros; vencer las preocupaciones; triunfar de la ignorancia; superar el terror que infunde lo desconocido; y poner en contacto los hombres que vivían á uno y otro lado de los mares, produciendo con ello la revolución más trascendental que registra la historia de la humanidad, á la cual hizo dar un paso de gigante en la senda del progreso y de la civilización. El desarrollo de aquel proyecto, y la historia del hombre que concibió tan extraordinario pensamiento y con admirable fé lo llevó á término; salvando toda clase de obstáculos; venciendo todo género de contradicciones; dando sublime ejemplo de perseverancia y de convicción; transformando en un día, por el poder de su inteligencia, la faz de todas las naciones, es el asunto del magnífico libro que lleva por título: *Cristóbal Colon: su vida, sus viajes y sus descubrimientos*; precioso libro que, como vimos en la anterior noticia bibliográfica dada á los constantes lectores de EL NOTICIERO BALEAR, por encargo de los celosos y distinguidos editores barceloneses Sres. Espasa y compañía, ha escrito el Excmo. Sr. D. José María Asensio y Toledo, director de la Real Academia de Buenas Letras de Sevilla, con el acierto que de tan eximio escritor era de esperar, cuya obra ha dedicado el autor al Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo Director de la Real Academia de la Historia, de la que es correspondiente el Sr. Asensio.

Precede á la historia del descubrimiento de América, ó sea á la historia de *Cristóbal Colon. Su vida, sus viajes, sus descubrimientos*, una interesantísima *Introducción*, en la cual dice el Sr. Asensio: —Mas no parece que se deba tratar la historia del descubrimiento, sin dar alguna idea, aunque sonora, del origen y existencia de aquellos pueblos numerosísimos que por el espacio de tantos siglos permanecieron aislados y desconocidos: de aquella gran porción de la humanidad, que por oculto designio de la Providencia, y por circunstancias inconcebibles, vivía ignorada de la otra mitad de sus hermanos. Con ello, dejamos consignado un antecedente necesario, que se completará, para aumentar el interés, con el conocimiento de las muestras de gratitud que las naciones cultas han consagrado al *revelador de un mundo*, elevando á su gloria imperecederos monumentos; y con el estudio de las principales fuentes históricas, que, con ser muy numerosas, ni todas son igualmente puras y dignas de atención, ni pueden beberse sus aguas sin el debido análisis. —Este solo párrafo indica la importancia de tan erudito como concienzudo trabajo preliminar. —Sigue la obra, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, pues si tuviéramos que entrar aquí en su examen y apreciación sería preciso escribir una serie interminable de artículos. Pero no dejaremos de hablar de un estudio complementario que el mismo Sr. Asensio ha publicado en la Revista Mensual LA ESPA-

NA MODERNA, tomos XLI, XLII y XLIII, (Mayo, Junio y Julio últimos); estudio que lleva por epígrafe *Martin Alonso Pinzon*.— «Las cuestiones que se debaten (dice el autor) sobre la patria y familia del primer Almirante que descubrió las Indias, de su edad y de su matrimonio, de su venida á Portugal y sus trabajos en aquel reino, así como de su vida en España y triste fortuna que corrió en el largo espacio de siete á ocho años, desde el de 1484 á 1492, reclaman largo estudio y exposición detenida, tanto por el interés que despiertan, como por la oscuridad que las rodea, y á ellas hemos consagrado ya un libro especial. Al lado de CRISTÓBAL COLÓN, y como factor indispensable para que pudiera tener feliz resultado el viaje primero que aquel emprendió para el descubrimiento del Nuevo Mundo, se levanta la figura de un ilustre marino español, cuyo nombre es una de las glorias de nuestra historia. *Martin Alonso Pinzon* parece designado por la Divina Providencia para que se realizaran los proyectos asombrosos que COLÓN había concebido; mas por desgracia suya, y quizá de ambos ilustres navegantes y aun de la nación española, desaparece en el momento crítico de regresar del descubrimiento, tras de un penoso viaje, y le arrebató la muerte sin que pudiera intervenir en la colonización, ni recoger los laureles que la gloria le ofrecía en sucesivos viajes.—Aspiramos, con el presente trabajo, á dar cumplida respuesta y satisfacción á esos escritores celosos que juzgan se ha obrado con injusticia al narrar el papel que los españoles, y muy señaladamente *Pinzon*, tuvieron en la gloriosa hazaña del descubrimiento, y que si mayor renombre no ha cabido á este, fué por su fin prematuro y desgraciado que le impidió tomar parte en los sucesivos viajes, privando á España de los grandes servicios que tan ilustre hijo pudiera haberle prestado, y á él el de recoger el fruto de sus trabajos.»

El descubrimiento de América se celebra en este año conmemorándole en diversos puntos del globo, al cumplirse cuatrocientos años de tan notable y glorioso acontecimiento que, puede decirse, unió dos mundos. Ya entonces, hace cuatro siglos, la noticia sorprendió á los pueblos de Europa: las brillantes descripciones de los países nuevamente hallados circularon inmediatamente, deslumbrándolos á todos. Asombrados los sabios, trabados los pensadores al comprender el grave trastorno que aquel suceso extraordinario causaba en todas las teorías admitidas; la amplitud de horizontes que repentinamente se abría á todas las ciencias, presentando nuevos aspectos y cuestiones trascendentales, dedicaron toda la atención al conocimiento de aquellos hechos maravillosos que ante su vista pasaban, sucediéndose con tal rapidez que apenas era posible seguir su curso, y menos adivinar sus consecuencias. Maravillosas han sido también estas en el transcurso de cuatrocientos años, y pasados éstos, asombrosa es la animación que ha despertado la feliz idea de la celebración del 400 aniversario en España, en Génova y en América, con manifestaciones de todo género, tomando gran parte en ellas las Letras, pues son innumerables las obras, estudios, folletos, polémicas y biografías que han visto recientemente la luz pública, que están hoy en prensa y que se preparan. Pero entre tantos trabajos referentes al asunto del día, es decir, al descubrimiento de América, descuella y brilla indudablemente la obra del escritor eximio, peritísimo colombino, Director de la Real Academia de Buenas Letras de Sevilla, el Excelentísimo señor D. José María Asensio y Toledo: *Cristóbal Colon, su vida, sus viajes y sus descubrimientos*; obra presentada en lujosa edición monumental por los reputados editores catalanes Sres. Espasa y compañía. Libro de oportunidad que pueden encarar los curiosos que deseen adquirirlo en la redacción de este periódico (San Pedro Nolasco, 7), ó en la librería de D. Bartolomé Rotger (Palacio 4).

El número 2 del tomo XVIII de *Industria e Invenções*, interesante revista semanal ilustrada que ve la luz en Barcelona, publica los siguientes notables artículos:

Agricultura científica. Cultivo al vapor, por don Mariano Capdevila y Pujol, Ingeniero (continuación).—Máquina para encolar y alisar hojas de papel (con grabados).—El hueso en la industria y en la agricultura, por D. G. J. de Guillén García Ingeniero industrial. Importancia del hueso desde los primeros pueblos hasta hoy. Aplicaciones (continuación).—Aparato para la producción automática y continua de oxígeno, patente Fanta (con grabado).—Desengrasador de lanas de M. Henri Lecoufflet.—Proyecto de tranvía eléctrico en Barcelona.—Transformador de 50 caballos.—Bibliografía.—Revista de la electricidad: Edison en la Exposición de Chicago.—Lástima que no fuera verdad tanta belleza.—Los acumuladores en Telegrafía.—Gas y electricidad.—Caída de rayos.—Red telefónica de Barcelona.—Alumbrado eléctrico de Ripoll.—Pararrayos en la catedral de Burgos.—Nuevas comunicaciones telegráficas y telefónicas.—Tranvías eléctricos

con subterráneos en Madrid.—La Electricista Sagoviana.—Noticias varias: Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona.—Nueva carretera provincial.—Exposiciones agrícolas.—Ferrocarril de Alcoy.—Nueva Sociedad.—Subastas.

Asimismo contiene la relación completa de las patentes de invención y marcas de fábrica y de comercio concedidas y denegadas. Esta revista, cuya suscripción solo cuesta 10 pesetas el semestre en España y 15 extranjero y Ultramar, es indispensable para todos los industriales, y para los que tengan patentes de invención ó desean solicitarlas.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Panay» fondeó el 24 julio en Manila. El «San Ignacio de Loyola» salió el 1.º agosto de Singapore para Aden y Barcelona. El «Isla de Luzon» salió el 3 de Aden para Singapore y Manila. El «Isla de Mindanao» salió el 13 de Santander para Liverpool. El «Santo Domingo» llegó el 15 á Barcelona procedente de Liverpool, escalas y Valencia, de paso para Manila á cuyo puerto se dirigirá el 19.

TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y C.ª

El «Miguel M. Pinillos» llegó el 13 á la Coruña procedente de Nueva Orleans y Habana. El «Conde Wifredo» salió el 13 de la Habana para la Coruña. El «Pío IX» salió el 14 de Cádiz para Canarias, Puerto-Rico y la Habana. El «Martin Saenz» se halla en Nueva Orleans cargando para Barcelona.

Telegramas

EL COLERA EN RUSIA

Propagación alarmante en Mossou

Viena 13. La infección ha adquirido alarmante desarrollo en Mossou. El motropolitano reverendísimo Leontí ha prohibido que se continúen celebrando procesiones y paseando las santas imágenes por las calles para impedir el favor del cielo contra la epidemia. La emigración de gente es aterradora, alcanzando ya á familias de menos que mediana fortuna. Cálculase que en tres días han huido de Moseou 15.000 personas. El cierre de fábricas es ya casi completo.

Situación en San Petersburgo

Viena 13. Las noticias relativas á la epidemia cólerica que se reciben de Rusia son mas alarmantes de día en día. Hoy se anuncia que en San Petersburgo la infección ha adquirido desarrollo, y se habla de centenares de invasiones y defunciones. Aumenta el pánico en aquella capital, y las gentes acomodadas huyen de ella en todas direcciones. Las autoridades castigan sin consideración á los que propalan la noticia de existir el cólera en San Petersburgo. Es cierta, sin embargo, la premura en adoptar precauciones y organizar hospitales de cólericos. Se están preparando dos flotantes en el Neva. Las noticias más fidedignas son que en San Petersburgo hay ahora 50 invasiones al día; pero la rapidez con que se ha extendido la epidemia en otras grandes ciudades del imperio aguijonea al miedo.

El cólera en el distrito del Ural

Viena 13. Son espantosas las proporciones que en pocos días ha adquirido la epidemia en el Ural, según noticias llegadas hoy. Para organizar las precauciones sanitarias en una región como aquella, donde la incuria y el abandono facilitan la difusión del mal, Alejandro III ha nombrado comisario imperial con las más amplias facultades al príncipe Dondukoff Khorsakoff, que hace trece años demostró excepcional energía y previsión como gobernador de Bulgaria.

EN PERSIA

La caridad europea

Viena 13. La colonia europea de Theran, en vista del incremento de la infección, ha comenzado á reunir fondos por suscripción para prestar auxilios á los pobres de la ciudad, que sean atacados por el cólera.

EN TURQUIA

Refuerzo de precauciones

Viena 13. Los telegramas de Constantinopla anuncian que los gobernantes turcos están muy alarmados en vista de los informes oficiales acerca de las formidables proporciones que va adquiriendo la epidemia cólerica en Persia y en el gobierno moscovita del Cáucaso. La Puerta ha dado por lo mismo órdenes terminantes y rigurosas para que se reorganicen y refuercen los cordones sanitarios.

Algeciras 13.

El ayuntamiento de Algeciras elevará una exposición al ministro pidiendo que se aumente la categoría de sanidad en este puerto.

Algeciras 13.

Los acorazados italianos *Lepanto* y *Dualio* han zarpado de Gibraltar con rumbo á Levante.

San Sebastián 13.

Esta tarde entró en puerto el yath de recreo *Ralle*, procedente de Burdeos, conduciendo muchos expedicionarios, entre los que figuran algunas señoras.

Al entrar en muelle varó en los bajos, produciéndose gran pánico á bordo, pero las lanchas pescadoras sacaron inmediatamente á los viajeros. La embarcación quedó á flote más tarde al subir la marea.

San Sebastián 13.

El Sr. Cánovas del Castillo y su señora han llegado á Santa Agueda.

En Mondragón esperaba al presidente del Consejo el Ayuntamiento, presidido por el alcaide.

Acompañado del marqués de Loma el Sr. Cánovas visitó esta tarde los balnearios de Ezeoriza y Arechavaleta, donde fué acogido con tanta frialdad que puede considerarse que su presencia pasa inadvertida, como si fuese un bañista más. El duque de Tetuán irá á Santa Agueda y lo mismo hará desde Zaldivar el Sr. Linares Rivas.

San Sebastián 13.

El marinero que se cayó ayer tarde desde una verga del *Conde Venadito* se apellida Moreno.

Su estado ha mejorado bastante.

Palencia 13.

Con motivo de un artículo dirigido por *El Día* de Palencia en su número de ayer, al *Diario*, el director de éste envió hoy por la mañana sus padrinos el director de *El Día* que lo es también del colegio de San José.

Se esperaba que *El Día* publicara esta noche la rectificación satisfactoria ofrecida pero no habiéndolo hecho, el lance personal sigue pendiente.

Oviedo 13.

Los atropellos por parte de los mestizos repitense en cada sesión que celebra el Ayuntamiento.

La del día 6 fué suspendida violentamente por el alcalde pidalino.

En la de hoy negó á un concejal la palabra que solicitaba para tratar una cuestión de orden desoyendo las reclamaciones de los demás vulnerando el reglamento é intentando agredir á uno de aquéllos.

Tan desatentada conducta originó un voto de censura, que fué acordado por aclamación, abandonando acto seguido el salón de sesiones los concejales entre los aplausos del público dejando al alcalde con un solo concejal mestizo. Estos dos fueron estrepitosamente silbados á la salida de las Casas consistoriales.

La mayoría formada por liberales y republicanos persistirá en sostener los fueros de la corporación.—Cuesta, Olay, Rancés, Fontela, Braga (José y Genaro), Alvarez, Mojá, Lopez, Diaz Ordoñez y Diaz Argüelles.

Murcia 13.

En Portman ha ocurrido una dolorosísima desgracia.

Estaban bañándose en la plaza varias niñas de diez á doce años con sus familias. Bromeando algunas de ellas internáronse en un cortado que hace el mar, y se vieron de pronto arrastradas por una violenta corriente.

Dos de las niñas, tras de una desesperada lucha con las olas perecieron ahogadas, é igual tristísimo fin hubieran tenido otra niña y una señora de no haberlas salvado con inminente riesgo de su vida, un joven que se arrojó al agua y pudo á costa de increíbles esfuerzos sacarlas á la orilla.

Las madres de las pobres niñas ahogadas presenciaron desde la playa la tremenda desgracia sin poder auxiliar á sus desventuradas hijas.

La escena fué desgarradora. Las víctimas llamábanse Eusebia Garcia y Josefa Albadalejo.

Madrid 15.

Dícese que el capitán general de Cuba invitó al comercio de la Habana á que depusiera su actitud, habiéndose negado á complacerle.

En vista de ello parece que el señor Romero Robledo está dispuesto á transigir.

La escuadra inglesa del Mediterráneo antes de ir á Génova, visitará el puerto de Barcelona.

Continúa interesando vivamente la situación de Marruecos, esperando con ansiedad algunas noticias, pues se teme hayan ocurrido gravísimos sucesos.

Madrid 15.

Según noticias de Veger (provincia de Cádiz), témesese que ocurran desórdenes graves en aquella comarca, pues los obreros se hallan en una situación desesperada.

Continúa en los campos con gran auge la propaganda de las ideas anarquistas.

En previsión de lo que pueda acontecer han llegado á la citada población 40 gu ar días civiles de la comandancia de Cádiz.

Zaragoza 15.

La opinión va declarándose aquí en contra del derribo de la Torre nueva.

A consecuencia del acuerdo tomado en una reunión se protestará contra el decreto que ordena dicho derribo, firmando la protesta gran número de habitantes de esta capital.

Hace mucho calor.

Gijón 14.

Se ha efectuado la corrida de toros de la ganadería del duque de Veragua. Han sido buenos habiendo matado 16 caballos.

Espartero en la muerte de dos toros ha estado superior y en el otro bien. Gran concurrencia.

Madrid 15.

*El Liberal* espera saber lo que dirá el señor Sagasta en Gijón, encargándole que no tenga en cuenta solo los intereses del partido, sino también los de la nación.

*El País* hace notar con extrañeza que el cólera haya aparecido en Rusia y Francia y se vean libres de él las naciones que forman la triple alianza.

Los carlistas proyectan reunir una asamblea numerosísima el próximo invierno: es probable, aunque no se ha tratado este particular, que se reúna en Cataluña.

El calor es hoy excesivo.

Madrid 15.

El gobernador de Cartagena ha ordenado el procesamiento de los concejales liberales del Ayuntamiento de aquella ciudad. La opinión publica lo censura pues se cree que se ha inspirado en móviles de carácter político.

Se atribuye gran importancia á la asamblea carlista que se celebrará definitivamente en Cataluña.

Son esperadas con impaciencia las declaraciones que hará el señor Sagasta en Gijón, especialmente por los fusionistas.

Madrid 15.

Créese firmemente que el gobierno transigirá á la postre con el comercio de la Habana y aunque achaca lo ocurrido á una mala interpretación la verdad es que ha sentido miedo y se arrepiente.

Madrid 15.

Telegrafian de Londres que Mr. Gladstone ha entregado la lista del ministerio á la reina Victoria. Figuran en ella varios exministros liberales.

El miércoles regresará á esta el Sr. Cos-Gayon.

El Gobierno no concede importancia alguna á la anunciada asamblea de los carlistas.

Se ha agravado el duque de Veragua que se halla enfermo en Alzola.

Madrid 15.

En la semana entrante se harán los nombramientos de presidentes de las Audiencias provinciales.

Telegrafian de Tángier que es inexacta la noticia de la desaparición de H'man.

Paris 15.

Dícese que en breve se reanudarán las negociaciones entre Francia é Inglaterra para tratar la neutralización de Egipto. Parece que los trabajos tendrán por base la ratificación de la convención anglo francesa de 1887 por parte de Turquía.

El marqués de Valcarlos, segundo agregado militar á la embajada de España en esta capital, asistirá oficialmente á las próximas grandes maniobras del ejército francés.

Telegrafian de Bangkok que M. Pavie, nuevo ministro de Francia en aquella corte, ha presentado sus credenciales al rey de Siam, entregando al mismo tiempo la gran cruz de la Legión de honor al príncipe real en nombre del presidente de esta república. M. Pavie ha sido nombrado caballero de la Orden real de la corona de Siam. Hay carencia absoluta de noticias políticas.

Roma.—*La Voce della Verità* publica una carta de don Carlos diciendo que en España los carlistas se cuentan por millones y que continúan perfeccionando su organización en frente de un gobierno tímido y débil.

Sección Insular

Se han remitido á la Superioridad los recursos aducidos por don Basilio Pons y Villalonga y por el Ayuntamiento de Alayor en alzada de la providencia dictada por el señor Gobernador de Provincia en el

expediente instruido á consecuencia de una instancia producida por varios vecinos de la villa de Alayor referente á alineacion de la plaza de la Constitucion y calle de Palmer.

Los Sres. Diputados provinciales que cesan y han de ser renovados ó reelegidos en las próximas elecciones son los siguientes:

*Del partido de Ibiza.*—D. Alejandro Rosselló, D. José Riquer, D. Juan Palou y D. Mariano Canals.

*Del partido de Inca.*—D. Bartolomé Font, D. Heriberto Granell, D. Juan Benassar y D. Pedro Sampol.

*Del partido de Palma.*—D. Gaspar Moner, D. Francisco Piña, don Mateo Bosch y D. Tomás Darder.

En el vapor *Lulio* llegó ayer el nuevo presidente de esta Audiencia D. Luis Mira Giner.

El Ayuntamiento de San Antonio Abad (Ibiza) anuncia la vacante de médico titular, que se proveerá con arreglo á las condiciones que publica el *Boletín Oficial*.

En Alcudia búscase un recaudador Agente del reparto de Consumos y demás arbitrios establecidos por el Ayuntamiento de aquella ciudad.

Los que aspiren á desempeñar la plaza pueden solicitarla en el plazo de 15 días.

El vapor *Lulio*, correo de Ibiza y Alicante, fondeó á las 8 de la mañana de ayer, con 13 pasajeros, 173 carneros y varios efectos.

Mañana tendrá lugar en el Arrabal de Santa Catalina la fiesta dedicada á San Magin.

Esta noche habrá un baile de boleros dirigido por el popular *Agostinet* y el día del Santo, carreras, otro baile de boleros y música en el catafalco de la calle Mayor.

Hemos tenido ocasion de ver una hermosa acuarela que representa un elegantísimo kiosco que segun se nos aseguró se instalará, si se obtiene la correspondiente autorizacion, en las inmediaciones del Borne.

En el kiosco se venderán todos los periódicos de gran circulacion de Madrid y París, ilustraciones, periódicos festivos y los libros de actualidad.

Será tambien dicho kiosco agencia anunciadora, estableciendo un servicio montado á la moderna de reclamos y anuncios que llevará el sello de la originalidad.

*El Isleño* se queja del descuido en que se tiene la limpieza de la Plaza de Abastos y se hace á la vez eco del abandono en que se tiene los escusados de la calle del Teatro que tan pobre idea dan de los servicios municipales.

Desearíamos fuese el colega mas afortunado que nosotros en sus lamentaciones.

La Sociedad de Tiro de pichon que preside el distinguido abogado D. Ramon Obrador, tiene en proyecto, para el próximo lunes por la noche, un elegante baile en la esplanada de la Pedrera.

¿No podría la comision de policia reformar la limpieza de las calles que á más de deficiente es en extremo molesta por la hora relativamente avanzada de la mañana que se lleva á cabo?

El vapor *Maria* fondeó ayer á las siete y media de la mañana, procedente de Marsella y Barcelo-

na, con 76 pasajeros, correspondencia y variado cargo.

En el vapor-correo de Valencia se embarcará hoy el Sr. don Enrique Reig, Vicario general y Provisor de este obispado, que vá á tomar los salutaris baños de Requena.

La plantilla de la Seccion de Fomento del Gobierno de Provincia es como sigue en virtud del real decreto que publica el *Boletín Oficial*:

	Pesetas.
1 Jefe.	3.000
1 Oficial cuarto.	1.500
1 escribiente.	1.250
1 idem.	1.000
1 ordenanza.	750

Hasta el 31 del corriente, de ocho de la mañana á la una de la tarde, se verificará á domicilio la cobranza del primer trimestre del actual año económico de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior.

La empresa del tranvía ha acordado que mañana salgan trenes extraordinarios entre esta ciudad y la calle de San Magin, con objeto de facilitar el acceso de estos vecinos tanto á las carreras como á la fiesta de calle.

El 22 del corriente, á las doce de la mañana, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de esta capital la venta en pública subasta de una caja de peso en bruto 64 kilos conteniendo 54 kilos papel impreso, bajo el tipo de 10'80 pesetas.

El kiosko ó caseron de madera que dijimos habia sido colocado en el rincon del jardin de la calle de Palacio, servirá para guardar las regaderas y demás instrumentos que usan los guarda-paseos para cuidar de dicho jardin.

Ha sido nombrado secretario de la sociedad *Fomento Agrícola*, nuestro estimado amigo D. Miguel Santos Oliver.

En aguas de Alcudia fueron cogidos ayer treinta bultos de tabaco de contrabando.

Ayer se estaban limpiando los cuartos del antiguo cuartel de las bóvedas, hasta ahora alquilados para almacen á varios industriales.

Durante estos últimos días de fiesta han desaparecido varias banderas de las que habia colgadas en las calles de los Hostalets.

Con grave escándalo de la moral, se viene tolerando diariamente que una porcion de muchachos, ya algo crecidos, se bañen de doce á dos en una alberca, situada entre la puerta de San Antonio y la del Campo, en el camino de Ronda.

Esperamos que por quien debe se reprimirán estos hechos.

La Comisión provincial, atenta á la Real orden de 26 de Julio último, decretada por el Ministerio de Fomento, respecto al establecimiento de Colonias escolares, y teniendo en cuenta las consideraciones que en aquella se exponen, ha acordado:

1.º Permitir á toda familia honrada, ó de buenos antecedentes, que pueda sacar de la Casa de Misericordia durante la temporada de verano, uno ó mas niños de los allí asilados, satisficiendo la Diputacion á las referidas familias el importe de la dieta asignada á cada asilado, para su manutención en el Asilo provincial.

2.º Promover la suscripción pa-

ra formar un fondo con destino á fomento de colonias y viajes escolares, respondiendo á una de las esitaciones de la Real orden referida, «con el fin de que los particulares no solo contribuyan con los donativos que la holgura de las clases acomodadas permite, sino con el de que aviven los sentimientos de caridad de sus hijos, les inclinen á privarse de algo supérfluo, en beneficio de sus hermanos que, pobres de recursos, no pueden, como ellos vencer la insidiosa y mortífera acción de crueles enfermedades.»

3.º Solicitar del Gobierno de su magestad la cesión del hoy abandonado edificio y terrenos de la Cuarentena, con objeto de transformarlo en hospital marítimo ó sanitario, destinado á los niños pobres.

De nuestro mas entusiasta aplauso es digna la conducta de la comisión provincial, que preside nuestro distinguido amigo D. Alejandro Rosselló, al interpretar con verdadero acierto el pensamiento que anima á la Real Orden del Ministerio de Fomento, compendiado en los párrafos siguientes:

«S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer:

»Que se signifique el interés y la complacencia con que S. M. verá cuanto al fomento de las Colonias escolares se refiera.

»Que se declare obra tan caritativa y patriótica digna de recompensa.

»Que se excite para que la presten su apoyo á las corporaciones oficiales y á los particulares, recomendándolo con todo encarecimiento.

»Y á fin de cumplimentar esta Real disposición procurará V. I. por todos los medios de que dispone que se promuevan y faciliten como de conveniencia pública las Colonias escolares en bien de los niños pobres y enfermos, cuyo cuidado diligente supone mantener vivos los sentimientos de caridad, los impulsos generosos de patriotismo y una prevision de grande transcendencia, utilizando la Escuela que, de cualquier modo que se la considere ó que intervenga en las acciones modificadoras de la vida social, es siempre, bien dirigida, medio seguro de regeneración para los pueblos.»

Programa de las piezas que tocará esta noche en el paseo del Borne la música del Regimiento de Filipinas:

- 1.º Marcha alemana.—Rouisch.
- 2.º Fantasia de la ópera Guillermo Tell.—Milpage.
- 3.º Sinfonia de la ópera Campanone.—Mazza.
- 4.º Valses, Lores.—B. F. la Cruz.
- 5.º Polka. La Torre Eiffel.—Solis.

Segun informes recibidos ayer de la vecina Isla de Ibiza, se descubrió dias pasados, por el cabo de la Guardia civil del puesto de S. Juan una sucursal de moneda falsa, siendo el expendedor uno de los afamados comerciantes, al que casi toda la poblacion acudia á cambiar el papel-moneda en caso de necesidad. Dicese que su criada, en su arca guardaba mas de 50 duros, que constituian sus ahorros y la mayor parte de dicha cantidad en monedas falsas.

La trama fué descubierta en ocasion en que el referido cabo fué allí para que le cambiaran un billete de 50 duros, de los cuales hubo 25 en moneda falsa; inmediatamente denunció el hecho al Juez municipal el cual mandó prenderle; una vez en la calle donde le esperaba inmenso gentío, pidió permiso para ir á cambiarse la camisa, y una vez en el interior de su casa, intentó suicidarse, para evitar la vergüenza de transitar por las calles custodiado por la Guardia civil; hiriéndose en el cuello con una navaja. Despues fué conducido en camilla al Hospital.

Desde hace algunos dias se halla

abierta al público la estación telegráfica de Inca.

El sábado tendrá lugar en el Monasterio de la Real la gran fiesta popular en honor á San Bernardo.

A las cinco de esta mañana ha llegado á este puerto procedente del de Mahon el vapor *Menorca* conduciendo la correspondencia pública diez y nueve pasajeros y un pico de carga.

Durante esta noche en la calle de la Cadena número 4 ha habido un amago de incendio, sin consecuencia.

Tambien ha sido detenido en Capuchinos un sujeto por haber hurtado un sombrero.

Sobre las siete y media de ayer noche en una tienda de la calle de la Riera, al arrimar la luz una mujer en un plato que habia petroleo, se inflamó el liquido, causándose quemaduras en un brazo y pecho.

**Agua del Congo para el tocador**

Esta es el AGUA que reúne las condiciones de perfume excelente fino y constante y con el uso continuo yo os salgo garante, que suaviza el cutis y hermosa las facciones.

V. Victor Vaissier, inventor del jabon del Congo.

**Hospital civil**

Dia 17.—Movimiento de enfermos.—Nacidos: varones 2, hembras 3.—S. Lilia, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 1.

**Defunciones**

Amador Roig Bernat, 11 meses, Soledad, enteritis.  
Antonia Alemany Castell, viuda, 66 años, Hospital, catarro bronquial.  
Margarita Pascual Roca, viuda, 59 años, Son Cotoner, apoplejia.

**Servicio Telegrafico Particular**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 17, 2 t.

Se asegura que no irá ningun buque de guerra per ahora á Tán-ger.

Las noticias de Francia referentes al cólera, carecen de importancia.

Por ahora el Gobierno no adoptará ninguna medida sanitaria en la frontera.

El cólera sigue extendiéndose en Persia.

Se ha prohibido en Italia la manifestacion en honor á Colon.

Dicese que despues de terminadas las próximas elecciones el señor Villaverde saldrá del ministerio.

Madrid 17, 3'40 t.  
Con motivo de la gran fiesta naval que tendrá lugar en el puerto de Génova, créese que pasarán de 100 los buques de guerra que asistirán á dicho puerto.

El Sr. Castelar ha empezado la escursión á los Pirineos, la cual durará hasta primeros de Setiembre.

Se ha dispuesto suspender la demolición de la torre de Zaragoza hasta cerciorarse de su inminente ruina.

**Casas.**

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 17, 9'10 n.

En Madrid se ha sentido un ligero temblor de tierra que ha durado dos segundos, sin haber causado funestas consecuencias.

El Sr. Romero Robledo ha aplazado su regreso á Madrid.

Regresó el Sr. Cos Gayon.

Los valores continúan en alza.

Madrid 17, 9'30 n.

En Tán-ger reina gran tranquilidad. Créese que pronto terminará la insurrección anghera.

En Lillo, con motivo de una romería, entre gallegos y asturianos hubo un motin, resultando varios heridos.

Los fabricantes de cerillas inclinanse á celebrar un concierto con el Gobierno.

**Cultos**

MAÑANA VIERNES

Oral: S. Magin hr.

Oración de cuarenta horas: Concluye en Cruz á Sta. Elena.

Cultos sagrados: En S. Magin (Arraial) fiesta á su Titular. A las 10 tercia y misa mayor con sermón; noche rosario cantado.

En las iglesias y horas de costumbre ejercicio del día 19.

Corte de Maria: En S. Nicolás á Nuestra Sra. de Lluch.

**Movimiento local**

**Nacimientos**

Día 11.—Varones 3, hembras 4

**Matrimonios**

Ninguno.

**Movimiento de buques**

**FONDEADOS**

De Barcelona vapor «Maria» c. don Ricardo Terrasa 29 trip. ton. 694 con efectos m. Palma, pas 13

De Ibiza y Alicante vapor «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405 con efectos y balija pas 13 m. Palma.

**DESPACHADOS**

Ninguno

**Boletín meteorológico.**

Día 17

	9 m.	3 p.
Termómetro.	67.8	
Termómetro seco.	30.1	
Id. húmedo.	24.2	
Mínima.	19.4	
Reflector.	14.7	
Dirección del viento.	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

**Servicios**

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontara, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20, de Santander, vapor CATALUÑA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, REINA MARIA CRISTINA para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los literales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 19 de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

**LA FUNERARIA**

SOCIEDAD ANÓNIMA DE POMPAS FUNEBRES, PRECIADOS 20, MADRID

Primera casa en España para la fabricación de féretros metálicos

Nuevos modelos y gran rebaja de precios

Pídanse catálogos y tarifas que se remiten gratis La correspondencia al Director de «La Funeraria».

Preciados 20 Madrid.

**Ver para creer**

En el acreditado establecimiento de la calle de la Platería n.º 10 que tanto tiempo hace que se dedica al ramo de composuras de abanicos no puede menos de manifestar al público que ha recibido un nuevo sistema directo de París, para poner las telas con una prontitud nunca vista, de modo que á los dos minutos de puesta, ya puede usarse, quedando con un cierre elegantísimo como si tuviese dos meses de puesta, probarlo y os convenceréis, precios muy limitados y no hay nada de bombe.

**PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)**

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramón.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero centríco regulador é inductor y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramón puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de París.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramón han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médico, y herniados de España y extranjero; Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48. 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

**Banco Vitalicio de Cataluña**

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

**CAPITAL DE GARANTIA**

**10.000,000 DE PESETAS.**

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.

Las operaciones de la Compañia comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

**LA REAL**

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero centríco regulador, braguero auto-

ocluser y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construccuras. Pídanse el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.

**MOSAICOS HIDRAULICOS**

ESCOFET FORTUNY Y C.ª

Ronda de San Pedro, S.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañia no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas. Únicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

**HÉRNIAS**

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO centríco-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídanse el folleto; Carmen, 84, 1.º.—Barcelona.

**Se alquila una casa**

de bastante capacidad situada en el Terrero calle de Alfonso nominada el Cañaret con agua de fuente y bajada á la orilla del mar.

Informarán plaza de la Lonja n.º 12 taller de motonería.

**Se desea vender una**

casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado San Sardina en el centro de la población.

Informarán Pelaires 8, 3.º.

COMPANIA INGLESA DE

**Seguros Marítimos La Unión Comercial**

Londres

CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**LA EPILEPSIA**

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

**LA VIRUELA**

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

**LA ERISPELA**

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

Buque de Alha, 12, MADRID

Depositarío en Palma—D. Juan Valenzuela.

**Pérdida**

Hace algunos días que se ha perdido un alfiler de diamantes, que tiene forma de botón, con un diamante grande en el centro y varios pequeños alrededor. Darán razón en la librería de Guasp, y se gratificará el hallazgo.

**Al público**

El Agente de negocios D. Juan Piña, dueño de la Agencia Funeraria establecida en esta capital calle de Rubí n.º 7, en el día de ayer, cedió dicha Agencia á D. Antonio Nicolau, quien tiene el honor de ofrecerla al público, que encontrará en ella nuevo personal y un esmerado y puntual servicio.

**Colmado LA PROVIDENCIA**

DE

**BENITO POMAR**

Tecino magro y gordo en perras á 10 reales kilo.

Jamonas de Traveles á 24 rs. kilo.

Pastillas de jabon «Sin rival» esencia de azakar á 2 rs. docena.

Idem. de ceco desde 3 á 7 docena.

Jabon casero muy bueno á 15 pesetas los 40 kilos.

Bujias perforadas, entran 17 en kilo, á 9 reales kilo.

Ron Bacardi, á 10 rs litro—Jerez Gonzalez Byars á 5.

Vinos de mesa mallorquines de J. Far y Guillermo Alcover á 45 y 46 céntimos de pesetas botella, sin envase.

Sandias y melones, frappés ó helados, escogidos

Se venderán desde las doce y media hasta las dos.

Dicha fruta se conserva fresca durante 5 y 6 horas.

Si se encargan con anticipacion tambien se pueden tener vinos, champagne, cervezas y toda clase de «bebidas frappés».

**Academia de Derecho**

Quedo abierta en la Secretaria de esta Academia (Gater 10 entesualo) de 10 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde en casa del Secretario (Sol 20 pral.) la matricula para el próximo curso académico de 1892-93 que empezará el próximo Octubre tanto para los alumnos oficiales como para los de enseñanza libre. Palma 14 Agosto 1892.—El Secretario, Mateo Jauma.

**SERVICIO MENSUAL**

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayaguez, Ponce y Matanzas.

Saldrá á el día 20 de Agosto el magnifico vapor español

**Ciudad de Barcelona** de 5.000 toneladas clasificado en Lloyd X 100 A I.

Admite carga y pasaje para dichos puertos y también para Canarias y Veracruz.

Para fletes y demás informes dirigirse á Santa Hermenegilda, Conquistador, 7.

NOTA. La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el martes 16 del actual.

**ESCUELA DE PARVULOS**

sistema «Fröbel».

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.

En «El Terrero» calle de la Salud n.º 32.

**Se arrienda un huerto**

situado en el término de Palma y parcela titulada Aranjasa, consistente en 6 cuartos de regadío con higueral, buena casa roria y molino, y una cuarterada secano con higuieras y almendros calle del Sol n.º 54 informarán.

**Venta**

A pública subasta se vende el predio llamado «Cap Blanch» sito en la marina de Lluçmayor de cabido de unas 240 hectáreas 27 áreas con casa rústica y urbana. Tendrá lugar la subasta dia veinte y nueve del corriente mes de Agosto á las once de la mañana en el despacho del notario D. Miguel Ignacio Font, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la venta.

**Isleña marítima**

El vapor

**Bellver**

saldrá de este puerto directamente para MARSELLA

el viernes ó sábado de esta semana.

Admite carga y pasaje para dicho punto.

Se despacha calle Palacio, número 36. Palma 15 Agosto 1892.—El vocal de turno, José Barceló.

**Sociedad del Alumbrado por Gas**

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de una cuenta de beneficios, se pone en conocimiento de los señores Accionistas que el pago tendrá lugar todos los dias laborables de diez de la mañana á una de la tarde desde mañana hasta el 3 de Septiembre próximo, y despues de este dia solamente los viernes.

Palma 12 de Agosto de 1892.—El Director, Eusebio Pascual.

**Almoneda**

de muebles, seguirá con gran rebaja de precios en la calle de Casa de España n.º 6 de nueve á doce de la mañana.